

de la pierre qui fermoit l'embouchure du Sépulcre. Il n'est permis qu'aux Peres Recollets d'y dire la Messe. Vers la partie Méridionale de cette Cellule, on descend dans une Allée étroite, taillée dans le Roc, large de deux pieds, & longue de six. Au bout de cette Allée, on entre par un trou comme dans une petite Cave, qui a huit pieds & demi en carré, & autant de hauteur. C'est où étoit le Corps de Lazare, lorsque le Sauveur l'appella & lui ordonna de sortir de son Tombeau.

10. SEPULCRE DE MOISE. Le Texte du Deuteronomie ¹ dit précisément que nul Homme n'a connu le lieu de Sépulture de ce fameux Legislatéur.

² Le P. NAU. Hist. de la Terre Ste. Liv. 3. ch. 4.

11. SEPULCRES DES PROPHETES ², sur la Montagne des Olives. En prenant son chemin à main droite au-dessus du Jardin des Olives, & retournant un peu vers la gauche on monte au lieu, où l'on dit que sont les Sépulcres des Prophètes. Mais de quels Prophètes? Celui d'Isaïe est ailleurs au-dessus du Mont de Sion. Jérémie a eu le sien à Taphni en Egypte, où les Juifs le mirent d'abord, & depuis en Alexandrie, où Alexandre le Grand le fit transporter. Son Secrétaire Baruch alla depuis en Babylone pour consoler ses Compatriotes dans leur Captivité & mourir avec eux. Ezéchiel de même, après y avoir été cruellement martyrisé par les Juifs qui lui brisèrent la tête sur des pierres, où ils le traînèrent, ou qui l'attachèrent, comme disent d'autres, à des Chevaux qui le démembrèrent, fut enterré dans le Tombeau de Sem, & d'Arphaxad. Daniel finit aussi ses jours en Babylone, ou d'une mort naturelle, selon la commune opinion, ou par le Martyre, un certain Attalus l'ayant fait décapiter avec ses trois Compagnons, comme le rapporte un vieux Manuscrit de l'Empereur Basile. Osée a eu son Sépulcre à Béhemot dans la Tribu d'Issachar, Joel à Bethor, Amos à Thecué; & Abdias & Elisée à Sébaste, Jonas à Geth; Michée près d'Eleuthéropolis avec Habacuc; Nahum à Begabat; la plupart des Prophètes ont donc leurs Sépulcres ailleurs. Mais Sophonie, Aggée, Malachie, & tant d'autres Envoyés de Dieu, dont l'Ecriture fait mention, & qui n'ont rien laissé par écrit, comme Gad, Nathan, Ahias le Silonite, & plusieurs autres, ont été enterrés dans cet endroit, qui porte à cause de cela le nom de Sépulcres des Prophètes. Il consiste en deux ou trois Caves profondes & longues, en forme de rues creusées dans la pierre avec le pic, le ciseau, & le marteau. Il y a d'espace en espace de grands trous carrés, où l'on peut enfoncer une grande Bière. Ils ne sont pas tous égaux les uns ayant plus de capacité que les autres; mais tous n'ont rien de majestueux, ni de beau. On entre dans ces conduits souterrains avec des flambeaux, ou des chandelles à la main, parce qu'il n'y a point de lumière, & on y marche de Compagnie, parce qu'il est arrivé quelquefois que quelques-uns allant seuls visiter ces Sépulcres, ont trouvé là le leur sans être Prophètes, y ayant été assassinés par des Voleurs qui s'y étoient mis en embuscade.

⁴ Le P. F. B. DE CHAMPS, Voyage de la Terre-Ste, p. 338.

12. SEPULCRE DE RACHEL ³, il se voit sur la route de Jérusalem à Béthléem, à cinq cens pas des ruines de la Tour de Jacob, à droite du chemin. On prétend que ce fut Jacob, qui fit dresser ce Monument sur le Tombeau de sa femme. Quoiqu'il en soit, ce Monument est tout de pierre & de figure carrée, & orné de quatre Piliers carrés aussi de pierre, qui sont autant d'Arcades, qui soutien-

nent un petit Dôme rond & bien vouté. Entre ces Piliers & ces Arcades est la Tombe de Rachel, haute de huit pieds, longue de sept, & large de quatre. Tout cet Ouvrage est ceint d'une clôture, qui a vingt-sept pieds de longueur, & vingt-cinq & demi de largeur. Les Turcs ont un si grand respect pour ce Sépulcre, qu'ils le regardent comme une de leurs Mosquées; & lorsqu'ils y passent, ils ne manquent pas d'y faire leurs prières.

13. SEPULCRE DES ROIS, ou CAVERNES ROYALES. On les trouve du côté de l'Occident de Jérusalem, prenant un peu vers le Septentrion. Ces Sépulcres sont dans un Champ d'un bon quart de lieue de Jérusalem ⁴. On les nomme Sépulcres des Rois sans pouvoir dire quels Rois les ont fait faire, & y ont été mis. Ce ne sont pas les Rois d'Israël, qui apparemment n'alloient pas chercher leur Sépulcre dans un Royaume étranger parmi une Nation ennemie; ce ne sont pas ceux de Juda qui avoient les leurs dans la Ville, comme l'Ecriture le marque parlant de leur mort. Cela a fait juger à la plupart des Savans qui les ont vus, & en ont écrit, que l'on ne donne le nom des Rois à ces Sépulcres que parce que ces Princes n'en peuvent avoir de plus magnifiques, & qu'il semble que des Rois seuls méritent un si auguste Monument. Mais qui empêche de dire qu'ils ont ce nom, parce que ce sont en effet les Rois de Juda qui les ont fait faire, non pas pour eux, mais peut-être pour leurs Enfants? Ce sont sans doute les Sépulcres des fils de David dont l'Ecriture fait mention, peut-être aussi le Roi Ezechias y a eu le sien, car l'Ecriture met son Sépulcre au-dessus de ceux-là, parce qu'ils étoient dans des Chambres plus basses, & plus enfoncées, au lieu que celui du Roi Ezechias étoit plus près de l'entrée de ces Monumens. N'est-ce point là même qu'étoit le Jardin d'Oza, & le Champ où ce malheureux Lévitte fut frappé de Dieu, & mourut sur l'heure, pour avoir voulu toucher l'Arche avec trop de témérité, & pour l'avoir exposée au danger d'être renversée la chargeant sur des Bœufs, au lieu de la porter sur ses épaules, selon que la Loi ordonnoit. Il étoit au moins de ce côté-là, & auprès de la Ville, comme est la place où Dieu a exercé cette rigoureuse justice. Si cela est, on trouvera aussi parmi ces Sépulcres, celui de Manassès, d'Amon son fils, & vraisemblablement celui de son petit-fils Josias; & ces Sépulcres seront alors sans difficulté les Sépulchres des Rois. Car enfin l'Ecriture dit que le Jardin d'Oza étoit hors de Jérusalem, que Manassès y avoit une Maison & son Sépulcre, que l'impie Amon son fils y eut le sien, & que le plus vertueux de Rois, Josias, fut mis dans le Mausolée de ses Peres. La vûe seule de cet Ouvrage persuade que c'est un Ouvrage de Rois. Il est si beau, & il a fallu tant de frais & tant de peine pour l'achever, que de moindres Princes auroient eu honte de se faire tailler de si augustes Sépulcres, & auroient eu peine à fournir à la dépense nécessaire pour les finir. On voit d'abord un grande place carrée qui paroît avoir plus de trente pas de longueur, & environ autant de largeur. On l'a creusée avec le fer dans une Roche très-dure à la hauteur de quinze, ou vingt pieds & davantage, comme l'on peut juger de la Porte par où l'on entre dans ces Sépulcres qui est grande, & qui est presque toute bouchée de terre, & des pierres qui sont tombées en ce lieu-là depuis tant de Siècles, & qui y tombent tous les jours. Cette place ne laisse pas d'être encore fort basse, & en des endroits

⁴ Le P. NAU. Hist. de la Terre-Ste. Liv. 3. ch. 16.